

若くしてがんになった患者が生殖の機会を諦めなくてよい希望を持つがんの生殖医療「妊よう性温存」があるのを存じでしょか。

11日に滋賀医大で医療者対象の講演会「がん治療と生殖医療」滋賀県にがん・生殖ネットワークを「」が開催され、パネリストとして参加しました。「がんの予後(治療後の回復見通し)、5年生存率のパーセントによるなら知らせてほし

ん。
私は「予後がどうであれ、子供を授かるかもしれない治療法が今、現にあるなら知らせてほし



菊井 津多子



「がんと向き合う週間」に合わせて車内に掲示されたがん検診受診の啓発ポスター



つて『妊よう性外来』に紹介するか、またはしてほしいか?』という議論があり、生存率によつては紹介しない場合もあると発言した医療者がおられました。医学的見地からの発言だとわかるのですが納得できませ

い」と発言しました。受けるかどうかは患者本人が情報を咀嚼して判断するのであって、知らされなかつた後悔ほど辛いものはないと思ったからです。生存率が同じ人でも人生への考え方は違うでし

すると会場におられた医師が「がん治療医が生存率うんぬんで情報を提示したり、しなかつたり

よ。だから、たとえ医療者であろうと、否、医療者だからこそ情報の提示したり、しなかつたり

するには上から目線の発言ではないか」と苦言を。何でもあります。現に乳がん治療では、1998年に米国で認可された分子標的治療薬(ハーベプチン)の恩恵にあづかったがんサバイバーがいるのです。

正しい情報を適切なタ

県は確実にがん対策を進めています。春には県のがん情報提供のサイトも立ち上がりります。すでにがん診療拠点病院にはどんな相談も無料で受けられる医療者の姿に、滋賀県のがん治療に希望を感じた講演会でもありました。

不安や心配は一人で抱えてくれる「がん相談支援センター」があります。不安や心配は一人で抱え込まず、どんなささいな事でも相談して人生を切り拓いてください。春はすぐそこまで来ていま

生存率は生き方の物差しではない

イミングで伝えることがいかに大切かを確信し、また、真摯に議論される医療者の姿に、滋賀県のがん治療に希望を感じた講演会でもありました。県が定めた2月4日からの「がんと向き合う週間」が終わりました。4日は公立甲賀病院でがん患者作品展。8日は「が

ん患者団体連絡協議会会長)